

Jueves 04 de febrero de 2016

El Financiero México ratificará el TPP a finales de este año, anticipa el secretario de Economía

VALENTE VILLAMIL México y otras 11 naciones firmaron ayer en Nueva Zelanda el Tratado de Asociación Transpacífico (TPP) que derribará barreras arancelarias en cuanto los congresos de esas naciones ratifiquen el acuerdo, probablemente al final del año. El TPP vincula al país con economías como Australia, Japón, Vietnam, Perú, Estados Unidos y Canadá en nuevo flujo de bienes y servicios que podría traer a México ventas de productos agropecuarios y manufacturados por 150 mil millones de dólares durante los primeros cinco años de su aplicación, dijo a El Financiero Ildelfonso Guajardo. "En este análisis no incorporamos el potencial interés que tienen otras naciones de incorporarse lo más rápidamente posible a este acuerdo lo cual puede exponenciar las posibilidades", añadió el Secretario de Economía, quien se refirió al tratado como la "plataforma comercial más importante que se está firmando en el siglo XXI, que será el modelo para futuros tratados comerciales". P.C. Secretaría de Economía, TPP, acuerdos comerciales Venezuela es cliente de crudo producido en EU

LISSETTE CARDONA Estados Unidos redujo la compra de petróleo a Venezuela, y en contraposición, ahora le vende crudo a través de Citgo Petroleum Corporation, filial de PDVSA en ese país. Un informe de US Energy Information Administration indicó que las exportaciones de crudo de Venezuela a Estados Unidos disminuyeron de millón de barriles diarios a 780 mil barriles diarios. "Venezuela fue el cuarto mayor proveedor mundial de petróleo crudo y productos petrolíferos importados a los Estados Unidos en 2014. Sin embargo, las exportaciones de Venezuela a Estados Unidos han disminuido, mientras que las exportaciones estadounidenses de productos derivados del petróleo a Venezuela han sido más altos desde 2012 de lo que eran históricamente", señaló el organismo en su página web. Esa situación se acrecentó durante 2015, cuando el país importó 85 mil barriles diarios de productos procesados, hasta llegar a revertirse con la compra de crudo por parte de Venezuela a Estados Unidos en enero de 2016. P.C. economía mundial, sector energético, petróleo Grupos aeroportuarios aceleran inversión ante mayor demanda de pasaje

EVERARDO MARTINEZ Ante la expectativa de que siga el crecimiento del tráfico de pasajeros, la actualización del convenio bilateral aéreo entre México y Estados Unidos, así como la puesta en marcha del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), los grupos aeroportuarios aceleraron la inversión en la infraestructura de sus terminales aéreas. De acuerdo con los Planes Maestros de Desarrollo (PMD) de los grupos aeroportuarios del Pacífico (GAP), del Centro-Norte (OMA) y del Sureste (ASUR), los recursos comprometidos para expandirse ascienden en conjunto a 16 mil 950 millones de pesos (lo equivalente a 906 millones de dólares), que en comparación con los planes quinquenales anteriores significan un aumento de 43 por ciento. Previamente, los recursos de las concesionarias habían alcanzado 11 mil 835 millones de pesos y crecido 7.8 por ciento, respecto a los planes maestros anteriores. La inversión se utiliza principalmente para la construcción y equipamiento de torres de control, modernización de salas de espera, áreas comerciales y ampliaciones. P.C. industria aeroportuaria, inversión México lidera crecimiento de Nissan a nivel mundial

AXEL SÁNCHEZ En 2015, Nissan incrementó 19 por ciento su volumen de ventas en México, el crecimiento más alto logrado por la armadora para cualquier mercado donde participa a nivel mundial. En su reporte de producción y ventas a diciembre de 2015, la firma que lidera Carlos Ghosn destacó que colocó 348 mil 941 autos en México, 55 mil 737 unidades más que en el 2014; se trata del aumento en número de unidades más elevado, sólo por debajo de lo que registró en Estados Unidos. En 2015, México aportó el 6.4 por ciento de las ventas globales de Nissan, lo que significó la participación más alta del país en los últimos 7 años, pues en 2007 (previo a la crisis económica global) alcanzó el 8.1 por ciento. "El mercado mexicano es un referente para Nissan a nivel global. Actualmente, cuenta con más de un 26 por ciento de participación de mercado, además que se han logrado alcanzar altos estándares en distintos rubros, como satisfacción de clientes y ventas que no tiene la empresa en otros países", explicó previamente Ghosn, presidente y director general de Nissan Motor. P.C. Nissan, industria automotriz Ventas de autos aumentan 15%; alcanzan nivel histórico

Axel Sánchez En enero de 2016, se comercializaron en México 119 mil 693 automóviles nuevos, 15.4 por ciento más respecto al mismo mes del año pasado, revelan datos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). En su reporte, el organismo empresarial destaca que es la primera vez en la historia que se alcanza este volumen para un primer mes del año, a pesar de que la variación porcentual es menor a la que se tuvo en enero de 2015. Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), había adelantado que la venta de autos tendría una desaceleración al inicio del año debido a que la base de comparación es muy alta ante las cifras históricas alcanzadas el año anterior. "Difícilmente alcanzaremos incrementos como los que se tuvieron el año pasado, aunque el mercado siga creciendo", destacó el ejecutivo en una conferencia de prensa. P.C. AMDA, industria automotriz Reforma Liga confianza manufacturera tres caídas

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (04 febrero 2016).- En enero, el Indicador de Confianza Empresarial Manufacturero descendió 1.10 puntos y se ubicó en 48.71 unidades, con lo que sumó su tercer mes de reducción, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las cinco variables que lo integran iniciaron el año con variaciones en contra, en especial las relacionadas con la situación económica de la nación. Así, en relación a la situación económica presenta del País, el indicador cayó a 44.80 puntos durante enero, 2.28 menos que los reportados en el último mes del año pasado. La situación económica futura del País tampoco pintó bien en el comienzo de 2016, puesto que la variable mostró un revés de 2.18 puntos a 49.97. P.C. INEGI, industria manufacturera Tiene inversión fija mayor baja en meses

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (04 febrero 2016).- En noviembre del año pasado, la Inversión Fija Bruta en el País registró una reducción de 2.17 por ciento, la segunda al hilo y la más alta en nueve periodos comparables a tasa mensual. Las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revelan que

en febrero de 2015 la Inversión Fija Bruta decreció más que en el penúltimo mes del año pasado, con una baja de 4.31 por ciento. Cabe mencionar que la variación a la baja en la Inversión Fija Bruta total de noviembre fue más profunda que la mostrada en octubre, periodo en el que declinó 1.34 por ciento. Tanto los gastos realizados en maquinaria y equipo como nacional e importado como los relacionados con la construcción observaron variaciones negativas en noviembre, resultados que se tradujeron en merma en el indicador total. La inversión total en maquinaria y equipo descendió 1.82 por ciento en noviembre, destacando entre los elementos que la integran la contracción de 2.11 por ciento en el componente importado. P.C. INEGI, inversión fija bruta Ven impacto por 'tramitis' en telecom

Por Alejandro González Cd. de México México (04 febrero 2016).- La burocracia al tramitar permisos para desplegar antenas de telecomunicaciones es uno de los principales frenos en el desarrollo de las redes de comunicación en América Latina y México, afirmó la organización 4G Americas. José Otero, director de 4G Americas para América Latina y el Caribe, explicó durante el seminario "Desafíos del despliegue de infraestructura en América Latina", que los operadores se han encontrado con que cada Municipio en donde quieren colocar antenas son distintos los trámites, por lo que se ha retrasado ahora sobre todo, el despliegue de las redes 4G LTE en los países latinoamericanos. En México, por ejemplo, la penetración de redes de cuarta generación LTE cerró 2015 con apenas 7.17 por ciento, cifra por debajo del promedio de América Latina, que alcanzó los 8.91 por ciento de penetración de dichas redes. "La burocracia, la tramitología, que básicamente son numerosos requisitos no necesarios para el despliegue de infraestructura, como cientos de requisitos distintos, porque cada municipio pide un requisito distinto y no hay una homogeneización. P.C. telecomunicaciones Caen precios mundiales de alimentos

Por Reuters Roma Italia (04 febrero 2016).- Los precios mundiales de los alimentos cayeron en enero a cerca de mínimos de siete años, presionados por el declive en el valor de las materias primas agrícolas, particularmente del azúcar, dijo hoy la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Los precios de los alimentos han caído por cuatro años consecutivos y siguen siendo presionados por los abundantes suministros agrícolas, la desaceleración de la economía global y la fortaleza del dólar estadounidense. El índice de precios de la FAO, que mide la evolución mensual de los valores de una canasta de cereales, oleaginosas, productos lácteos, carne y azúcar, promedió 150.4 puntos en enero, frente a una cifra revisada de 153.4 puntos en el mes anterior. P.C. FAO, precios, alimentos Abre 2016 con récord en venta de autos Por Laura Carrillo Cd. de México México (03 febrero 2016).- En enero se vendieron 119 mil 693 autos en el País, volumen 15.4 por ciento mayor que igual mes de 2015, informó la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores (AMDA). Es el mayor nivel de ventas para un mes de enero desde 2008, según las estadísticas del sector. Nissan lideró con 30 mil 568 vehículos comercializados, 11.7 por ciento más que en enero del año pasado; Volkswagen, con 19 mil 269 autos, superior en 6.5 por ciento; y General Motors con 18 mil 963 unidades, 2 por ciento adicional. Por crecimiento destaca que Honda vendió 8 mil 706 vehículos, 40.7 por ciento más que el año pasado y Hyundai 2 mil 462, lo que resultó en un incremento de 61.8 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria automotriz El Economista AMDA arranca a todo motor LILIA GONZÁLEZ La industria automotriz vendió 119,693 vehículos en México durante el primer mes del 2016, volumen récord respecto de enero de años previos, con lo cual mantiene un crecimiento de doble dígito, pese a la mayor volatilidad financiera registrada en este mes. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) destacaron que la comercialización de autos ligeros aumentó 15.4%, en enero pasado, respecto del mismo periodo del 2015. Así, en enero se vendieron 15,996 autos adicionales al mismo mes del 2015, en el que la fortaleza del dólar aún no se trasladaba a los precios de los vehículos, debido a la fuerte competencia de las automotrices que existe en el mercado, aunado al aumento del financiamiento automotriz, según han dicho las empresas armadoras. P.C. AMDA, industria automotriz Ganadores y perdedores del desplome del petróleo DIARIO EXPANSIÓN La gestora de inversiones ha identificado las empresas y sectores más sensibles a la situación del crudo. El desplome del precio del petróleo, cercano a un 30% desde el pasado mes de octubre, tiene implicaciones en muchos sectores y valores. En general, las actividades en las que el crudo es un factor decisivo en los costes se beneficiarán, mientras que otros en los que los ingresos dependen de los precios del petróleo se ven perjudicadas. La gestora de inversiones Fidelity ha identificado las empresas y sectores más sensibles a la situación del crudo. P.C. petróleo, precios Hacienda emite decreto para recinto fiscalizado estratégico NOTIMEX La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer el decreto para el fomento y régimen del recinto fiscalizado estratégico, el cual entrará en vigor a partir de este viernes. En el Diario Oficial de la Federación (DOF) resaltó la importancia de establecer condiciones para reimpulsar el desarrollo de los recintos fiscalizados estratégicos en el país en un entorno que brinde certeza y favorezca el comercio internacional. P.C. SHCP, recinto fiscalizado, sistema financiero Subsidios por desempleo en EU suben más de lo previsto REUTERS El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios estatales por desempleo subió más a lo previsto la semana pasada, lo que sugiere cierta pérdida de impulso en el mercado laboral, en medio de una fuerte desaceleración económica y desplome de los mercados bursátiles. Los pedidos iniciales de beneficios por desempleo aumentaron en 8,000, a una cifra desestacionalizada de 285,000, en la semana que terminó el 30 de enero, informó este jueves el Departamento del Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo Desigualdad, proteccionismo y populismo son riesgos para emergentes AFP La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, expresó este jueves su temor ante la posibilidad de que una desaceleración del crecimiento en países emergentes genere desigualdad, proteccionismo y populismo. Durante un discurso en la universidad de Maryland, Lagarde dijo que en un escenario marcado por el frenazo de China y la caída de los precios de commodities, los emergentes se encuentran ante una "nueva y dura realidad". P.C. FMI, economías emergentes, economía global Pensiones, con déficit actuarial ELIZABETH ALBARRÁN El déficit actuarial de las pensiones públicas en México representa cerca de 130% del Producto Interno Bruto (PIB), indica Alejandro Turner, presidente de la Asociación Mexicana de Actuarios en su libro Aspectos relevantes de los sistemas públicos de pensiones. El caso de México. “Existe un déficit actuarial en los sistemas de pensiones en

México, sobre todo los que impulsa el Estado; es decir, que tienen entre reservas y aportaciones futuras es menor que lo que tienen que pagar en beneficios", expone. En entrevista, explicó que la mayoría de los estados del país ya presenta problemas de flujo de caja, pues el monto de cuotas no alcanza ni para pagar las pensiones corrientes. "Está sucediendo lo mismo que pasó con el (IMSS antes de la reforma de 1997)", P.C. pensiones, seguridad social La Jornada Cae 2.2% inversión fija bruta en noviembre: Inegi Por Reuters Ciudad de México. La inversión de las empresas en México cayó 2.2 por ciento en noviembre frente a octubre, en su peor caída desde febrero de 2015, por un menor gasto en maquinaria y equipo y en construcción, informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los gastos efectuados en maquinaria y equipo total se redujeron en términos reales 1.8 por ciento y los de la construcción perdieron 1.3 en noviembre del año pasado respecto a los del mes precedente, según datos ajustados por estacionalidad. En febrero, el indicador mostró un descenso mensual de 4.3 por ciento desestacionalizado. En cifras originales, la inversión fija bruta cayó 0.4 por ciento en noviembre a tasa anual, reportó el Inegi. En 2015, el Producto Interno Bruto (PIB) se expandió 2.5 por ciento interanual, según cifras oficiales preliminares. P.C. INEGI, inversión fija bruta Se ofrece el dólar en \$18.75 en el AICM Por la Redacción Ciudad de México. Este jueves en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.75 pesos a la venta y 17.57 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.77 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.55 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 20.75 y su precio más bajo a la compra es de 19.06 pesos. P.C. tipo de cambio UE rebaja a 1.7% crecimiento de Eurozona en 2016 Por Afp Bruselas. La Comisión Europea rebajó levemente este jueves su previsión de crecimiento de la zona euro en 2016 debido a "riesgos" tales como la desaceleración de las economías emergentes, en particular de China. "Los riesgos que pesan sobre la economía se acentúan y surgen nuevos desafíos", señala la Comisión, que menciona "una desaceleración del crecimiento en China y en otras economías emergentes, la debilidad de los intercambios globales y la incertidumbre política y geopolítica". La Comisión pronostica una expansión promedio de 1.7% del PIB en los 19 países de la zona euro, una décima menos que el año pasado. "Seamos lúcidos, la economía europea está confrontada junto a vientos favorables a vientos laterales que son más fuertes a los que fueron presentados en noviembre", afirmó el comisario europeo de Asuntos Económicos, Pierre Moscovici, en una rueda de prensa. P.C. Unión Europea, eurozona, crecimiento económico, pronósticos Economía de México podría agravarse con el ATP: especialista Por Susana González En lo que va de este siglo y con los tratados comerciales firmados con 48 naciones, México retrocedió del lugar número 9 al 15 entre las economías más importantes del mundo y de la posición 47 a la 66 en cuanto al producto interno bruto per cápita, lo cual podría agravarse con el Acuerdo de Asociación Transpacífico (ATP), firmado ya en Nueva Zelanda con otros 11 países, advirtió Arnulfo Gómez, especialista en comercio exterior de la Universidad Anáhuac. El gobierno mexicano, indicó, "apuesta dogmática y ciegamente al ATP sin considerar que es una hipotética solución externa a problemas internos originados por la carencia de una estrategia nacional". Refirió que antes del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), las exportaciones mexicanas contenían 58.8 por ciento de contenido o valor agregado nacional pero éste sólo llegó a 37.12 por ciento en 2014. P.C. ATP, acuerdos comerciales, comercio exterior El País Europa crece pero teme los riesgos globales CLAUDI PÉREZ La retahíla de riesgos que acechan a la economía mundial es de tal magnitud que conviene empezar por las buenas noticias. El PIB de la eurozona acelerará suavemente este año, hasta el 1,7%, y en 2017, hasta el 1,9%. Fin del optimismo: esas tasas son bajas tanto desde una perspectiva histórica como en comparación con otras economías avanzadas. Se combinan con tasas de paro que seguirán por encima del 10% dos años más, el doble que en EE UU. Y esa "suave recuperación", según los adjetivos de la Comisión Europea, está "cerdada por grandes riesgos y nuevos desafíos", tanto en casa como fuera. P.C. Europa, economía mundial, política fiscal